

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 14 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Apoya Gobierno a UAEM; da 34 mdp

Nacional: Las universidades de AL son gobernadas por los mercados, afirman especialistas

SALUD

Estatal: Cumple dos años la estrategia de prevención Rutas de la Salud en Morelos

Nacional: Presentan queja contra autorización de la Semarnat a cultivos transgénicos

ECONOMÍA

Estatal: Reimpulsan rutas aéreas

Nacional: Acuerdan Telefónica y Iusacell compartir infraestructura; Cofetel felicita la alianza

Internacional: Aprueba FMI desembolso de €1,400 millones para Irlanda

POLÍTICA

Estatal: Llaman en Huexca a comunidades ^{SSEP} contra construcción de gasoducto

Nacional: Firma Calderón decretos contra feminicidios y trata de personas

Internacional: Argentina defenderá resolución de la ONU para negociar con GB soberanía de Malvinas

EDUCACIÓN

Estatal:

Apoya Gobierno a UAEM; da 34 mdp

En cumplimiento al compromiso asumido por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo con la comunidad universitaria, ayer fueron transferidos 34 millones de pesos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los recursos estarán destinados para cubrir el pago de la nómina del personal de la Máxima Casa de Estudios, correspondiente al mes de julio, según los acuerdos convenidos en las reuniones celebradas entre el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, y el rector Alejandro Vera Jiménez. La transferencia de la partida presupuestal a la UAEM, fue confirmada por el Secretario de Finanzas y Planeación del gobierno del estado, Alfredo Jaime de la Torre. Dijo que la instrucción del gobernador Marco Antonio Adame Castillo, fue en el sentido de liberar los recursos a favor de la UAEM en el momento que estuvieran disponibles, lo cual se realizó ayer en el transcurso de la tarde.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Manuel Fuentes); **La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez).

Castigo a quienes coaccionen voto de los universitarios

El presidente del Colegio de Directores de la UAEM, Gerardo Gama, anunció la aplicación de sanciones administrativas y hasta extrañamientos a los titulares de las 29 unidades académicas que estén incitando a los estudiantes a votar por un candidato en particular, so pretexto de que los reprobarán o bajarán de calificaciones. Ello, luego de que un grupo de estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAEM denunciaron que autoridades universitarias de esta escuela les estaban solicitando a los jóvenes "dar su voto" a favor de Graco Ramírez, quien a decir de ellos, es la mejor opción para dirigir el gobierno de Morelos por los próximos seis años. Ante ello, Gerardo Gama hizo un llamado a sus colegas directores y profesores de todas las escuelas, facultades e institutos de la UAEM, a que se abstengan de inducir al voto a sus alumnos, con la finalidad de evitar alguna sanción o extrañamiento como lo indica la normatividad universitaria.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Expo 'Paisajes Olvidados'

Se llevó a cabo en la Galería "Víctor Manuel Contreras", de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la inauguración de la exposición de pintura de Olga Camacho, titulada "Paisajes Olvidados", la cual consta de 31 obras en técnica mixta. La pintora considera sus pinturas libres y subjetivas, pues dependiendo de su estado de ánimo y de su inspiración es lo que plasma en el lienzo.

Diario de Morelos, p.2, Encuentros (Alejandra Morales).

Equipamientos urbanos culturales. Atender necesidades sociales concretas. Serie Entornos urbanos

El día de hoy se publica el texto de Adriana Uribe Ángeles y Rafael Monroy Ortiz de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, en el cual informa que hablan de la cultura nos remite a la identidad, ya sea de una aldea, un pueblo, una ciudad o una nación. El estudio de la cultura brinda información clara y precisa de la complejidad social, política, económica, tecnológica, industrial, educativa, de valores humanos; define el desarrollo y, por lo tanto, califica el quehacer colectivo. En este marco, ¿las ciudades cuentan con el equipamiento cultural suficiente? ¿Cuernavaca en particular puede ejemplificar esta disponibilidad, o por el contrario, demuestra un déficit?

La Unión de Morelos, p.34.

Nacional:

Las universidades de AL son gobernadas por los mercados, afirman especialistas

Especialistas e investigadores de América Latina señalaron que en un contexto de economía capitalista y una política neoliberal, las universidades de la región son gobernadas por los mercados, el Estado y las adhesiones a sus propias tradiciones, por lo que en realidad sólo ejercen una autonomía limitada en el mejor de los casos. Al participar en el foro Las universidades públicas en América Latina. El debate necesario, destacaron que tanto los mercados con su capacidad de imponer modelos de egresados, como los gobiernos con su propia agenda influyen en la misión, funciones y actividades de las instituciones públicas de educación superior. Andrés Bernasconi Ramírez, sociólogo y experto en el estudio de las organizaciones de educación superior, explicó que muchas de las fuerzas que impactan a la universidad no sólo están fuera de su control, sino que son externas. Tenemos los mercados con los que interactúan las instituciones de educación superior, pero también la agenda política de los gobiernos, con sus mecanismos de control a través del financiamiento y los esquemas de buena calidad. Reunidos en el auditorio Javier Mina de la Universidad Autónoma

Metropolitana (UAM)-Xochimilco, apuntó que si se considera que las instituciones universitarias también están expuestas a una tradición en su toma de decisiones y en su estructura organizacional, entonces tenemos que hay en realidad muy poco espacio para la actuación libre y autodeterminada.

La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano).

SALUD

Estatal:

Cumple dos años la estrategia de prevención Rutas de la Salud en Morelos

El Programa Rutas de la Salud es un programa que acerca la medicina preventiva a las familias morelenses desde junio de 2010, evitando muertes por la detección oportuna de enfermedades, realizando 1.3 millones de acciones que se encuadran en el programa permanente de promoción a la salud, como ahora que se atienden los efectos de calor y lluvia. En entrevista, el director de Servicios de Salud de Morelos (SSM), José Antonio Rodríguez Vargas, informó que como parte de sus acciones permanentes de promoción, la Secretaría de Salud del Estado mantiene su exhorto a la población a proteger su estado físico, haciendo uso de este programa, y con ello evitar enfermedades que son prevenibles si se atienden a tiempo, como las que se presentan en épocas de calor y lluvias. Recordó que los servicios que ofrecen las unidades de Rutas de la Salud en las comunidades del Estado, van desde la orientación en salud familiar y hogares libres de humo de tabaco, entrega de preservativos por solicitud, vitaminas y minerales, vacunaciones, entrega de ácido fólico, dosis para desparasitar y suero vida oral, independientemente de la atención permanente que se brinda en Centros de Salud y hospitales. "Además, en cuanto a detecciones se refiere, se realizan mastografías, análisis para la prevención de enfermedades transmisibles, como el de Virus de Inmunodeficiencia Adquirida (VIH/Sida) y sífilis, además de pruebas de antígeno prostático", señaló José Antonio Rodríguez.

La unión de Morelos p.33, (Redaccion)

Ataca antihigiene a los más peques

Los niños menores de 6 años y los adultos mayores son las principales víctimas de las enfermedades diarreicas en los municipios de la zona oriente de Morelos, informó Lilita Marmolejo Saucedo, responsable estatal de los programas de Infecciones Respiratorias Agudas y Enfermedad Diarreica Aguda. Hasta la mañana de ayer, los Servicios de Salud de Morelos habían registrado 40 mil casos de diarrea; sin embargo, Yecapixtla y Ciudad Ayala encabezan la lista con más pacientes. "El clima que prevalece no sólo en esta zona, sino en toda la entidad, provoca la rápida descomposición de los alimentos; además de que muchas veces la gente no lleva a cabo las medidas de higiene correspondientes a la hora de comer", señaló la especialista.

Diario de Morelos, p.2, (Roberto Becerril).

Nacional:

Presentan queja contra autorización de la Semarnat a cultivos transgénicos

Ante el permiso que dieron funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para el cultivo comercial de soya transgénica, Greenpeace presentó ayer un procedimiento de responsabilidad administrativa al órgano interno de control de la dependencia. Los servidores públicos que dieron el permiso son Alfonso Flores Ramírez, titular de la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental (Dgira), y Mauricio Limón Aguirre, subsecretario de Gestión para la Protección Ambiental. Emitieron un dictamen vinculante positivo para la siembra comercial de 253 mil 500 hectáreas de soya transgénica en Yucatán, Campeche, Quintana Roo, Tamaulipas, San Luis Potosí, Veracruz y Chiapas. La organización explicó que esto se hizo sin tomar en cuenta opiniones de expertos sobre la siembra de soya transgénica –tolerante al herbicida glifosato– de la empresa Monsanto, lo cual ocurrió a pesar de existir una suspensión de oficio dictada por el juzgado primero de distrito de Mérida, Yucatán, para la siembra de 30 mil hectáreas de dicho producto, solicitada por la mencionada transnacional en 2011, debido a los daños irreparables que puede ocasionar al medio ambiente y los riesgos que representa para la salud humana.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

Costoso para el sector público el tratamiento de males crónicos

El costo de atención de las enfermedades crónicas representa un riesgo para las familias y las instituciones de salud. Sólo los tratamientos contra la diabetes y sus complicaciones representan una inversión de 2 mil 618 millones de pesos, equivalente a 15.5 por ciento del gasto en el sector. En tanto, la inversión en terapias para el control de la hipertensión arterial asciende a más de 169 millones de pesos, advirtió Jorge Aldrete, secretario general del Colegio de Medicina Interna de México. En conferencia de prensa, para hablar sobre la importancia de medicamentos genéricos para el abatimiento del gasto en salud, el especialista resaltó que

además del aspecto económico se debe tomar en cuenta que los padecimientos de larga duración se traducen en daños físicos, muchas veces irreversibles, y dio algunas cifras: a diario 78 enfermos de diabetes sufren la amputación de extremidades inferiores; 46 requieren entrar a un programa de diálisis por falla renal y 450 mueren por complicaciones cardiovasculares. Con base en datos de estudios realizados por el doctor Guillermo Fangaene, jefe del servicio de Endocrinología del Hospital General de México, Aldrete comentó que de los fallecimientos, alrededor de 80 son consecuencia de infartos al corazón y 70 por eventos cerebro vasculares. Es claro, dijo, que ninguna institución ni familia aguanta esto en el largo plazo. Por eso resulta imprescindible inculcar en la población la cultura de la prevención y cuidado de la salud.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

Educación y salud, nichos favorables al abuso sexual

En los ámbitos de la educación y la salud todavía persisten relaciones de poder que facilitan la comisión de abusos sexuales, muchos de los cuales se han asumido como medidas normales de castigo o disciplina, por lo que a las víctimas les resulta más complicado acceder a la justicia. Tal es una de las principales conclusiones del informe Acceso a la justicia para mujeres víctimas de violencia sexual, dado a conocer ayer por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). En el documento, de 76 páginas, se analiza cuáles son las condiciones que hacen posible la violencia sexual tanto en espacios educativos como de salud, y cómo la impunidad hace que este problema de derechos humanos siga reproduciéndose. Como ya se había detectado en un estudio de 2007, la violencia sexual en estos dos espacios está caracterizada por la falta de denuncia y el subregistro en todos los países del continente, lo que a su vez dificulta la sanción.

La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín).

ECONOMÍA

Estatal:

Reimpulsan rutas aéreas

A partir del mes de julio, Morelos contará con vuelos Cuernavaca-Monterrey y Cuernavaca-Cancún en el Aeropuerto Internacional "Mariano Matamoros". Lo anterior, al firmarse un convenio de colaboración con la empresa VivaAerobús. A través de un comunicado de prensa, el Gobierno del Estado informó que el Gobernador Marco Adame Castillo y el director general de VivaAerobús, Juan Carlos Zuazúa Cosío, firmaron un convenio de colaboración que permitirá los vuelos antes citados. La apertura de estas dos rutas incrementa la conectividad aérea del Estado de Morelos e impacta de manera favorable y directa a los sectores comercial, industrial y turístico.

Diario de Morelos, p.12, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.32, (Sin firma).

Dará ISSSTE ocupación a los jóvenes bachilleres

Con el objetivo de dar ocupación a los jóvenes bachilleres hijos de trabajadores de la dependencia, la Delegación Estatal del ISSSTE puso en marcha "Programa Golondrinos 2012", en el que podrán participar en las áreas y programas de la institución durante sus vacaciones escolares. La subdelegada de Administración Verónica Solano Flores, explicó que el programa está diseñado para los hijos e hijas de trabajadores del Instituto, que hayan concluido el bachillerato o grado equivalente. Solano Flores informó que el "Programa Golondrinos 2012" se llevará a cabo del 2 al 31 de julio de 2012, con horario de 9:00a 15:00 horas, en los centros de trabajo de la Delegación del ISSSTE en Morelos, y que los jóvenes interesados en participar deben acreditar tener concluido el bachillerato o equivalente, ser hijo/a de trabajadores/as del instituto, aprobar el examen de computo en línea (Office e Internet), así como tener cuenta de Facebook y contar con correo electrónico.

El Regional del Sur, p.11, (Sin firma).

Nacional:

Acuerdan Telefónica y Iusacell compartir infraestructura; Cofetel felicita la alianza

Telefónica y Iusacell acordaron compartir su infraestructura en lo que denominaron una alianza por la competencia, la libertad y en contra de la dominancia, con el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, como testigo de honor. Una alianza en contra del monopolio que le ha impedido a los mexicanos tener mejor tecnología y servicios. Adrián Steckel y Juan Abellán, directores de Iusacell y Telefónica, respectivamente, dijeron que el beneficio inmediato para sus clientes será tener más y mejor cobertura, y mayor velocidad en la transmisión de datos, pero no mencionaron reducción inmediata de tarifas. Al asistir como testigo de honor, Mony de Swaan señaló que la alianza de Telefónica y Iusacell es un ejemplo de cómo compartir sin dejar de competir, es una forma de hacer uso eficiente de la

infraestructura en beneficio de 25 millones de usuarios, Trastoca la manera tradicional de hacer negocios en México.

La Jornada, p.24, (Miriam Posada García) y **Milenio**, (Susana Mendieta y Hugo González), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d8474bf6cfd630b8b7c87039a4e3eac1>

Baja Fitch la calificación de filiales de BBVA y Santander que operan en México

A raíz de la baja de nota de los bancos españoles, la calificador de riesgos crediticios Fitch Ratings redujo las calificaciones de las filiales BBVA Bancomer y Santander, que operan en México. BBVA Bancomer es la mayor institución del sistema bancario mexicano y de ella la calificador argumenta: La perspectiva de la calificación internacional de largo plazo de BBVA Bancomer fue modificada a negativa desde estable, para reflejar el vínculo inherente entre la subsidiaria y su casa matriz, considerando que las calificaciones de viabilidad e internacionales del banco se encuentran un nivel por encima de las calificaciones de la casa matriz. El pasado 29 de mayo el presidente del grupo BBVA, Francisco González, afirmó en una conferencia de prensa en México que la crisis financiera en Europa no afecta las operaciones de BBVA Bancomer.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso) y **Milenio**, (Reuters), www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/608664688e3a6100209d709e4028b995

Internacional:

Aprueba FMI desembolso de €1,400 millones para Irlanda

El Fondo Monetario Internacional aprobó este miércoles un desembolso de mil 400 millones de euros (mil 760 millones de dólares) para Irlanda bajo un plan de rescate a tres años entre ese organismo y la Unión Europea, y advirtió que la crisis de deuda del bloque podría afectar la recuperación del país. "La implementación de las políticas de Irlanda han seguido siendo inquebrantables y la propiedad del programa sigue fuerte pese a los considerables desafíos que enfrenta el país", dijo el FMI en un comunicado. "No obstante, a medida que las tensiones fiscales en la zona euro han resurgido, los diferenciales de los bonos soberanos irlandeses han aumentado en meses recientes para exceder el nivel del inicio del programa UE-FMI", agregó el fondo.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/608664688e3a6100209d709e402da0a0>

Obama habló con Calderón sobre la crisis en la eurozona

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, habló hoy sobre la crisis de la eurozona con su par mexicano, Felipe Calderón, y con el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, de cara a la Cumbre del G-20 que se realizará el lunes en Los Cabos, México. En su conversación telefónica con Calderón, Obama discutió la agenda de la presidencia mexicana del G-20, agregó Carney. A su vez, la organización no gubernamental Oxfam sostuvo que la crisis en Europa no debe opacar en la cumbre del G-20 otros problemas que afectan a países pobres como la volatilidad de los precios de los alimentos o los efectos del cambio climático.

La Jornada, p.27, (Redacción) y **El Universal**, (Redacción) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95681.html>

POLÍTICA

Estatal:

Llaman en Huexca a comunidades ¹⁷contra construcción de gasoducto

El pueblo de Huexca rechazó la construcción de la termoeléctrica y la instalación del gasoducto por el riesgo que representan y el deterioro que provocará el medio ambiente; y solicitó el apoyo de otras comunidades para exigir la cancelación definitiva de dichos proyectos. En tanto, el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y Agua, región Morelos, anunció acciones de vigilancia para garantizar que se respete la decisión de los pueblos que han rechazado ambos proyectos. Asimismo, la realización de una asamblea –el próximo domingo– en la comunidad de La Trinidad Tenexyacac, Tlaxcala, para sumar a todos los pueblos que rechazan el gasoducto; y el día 19 una marcha en Morelos para solicitar la cancelación de la Termoeléctrica.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Andrés Lagunas); y **Diario del Morelos**, p.9, (Silvia Vargas).

Ve Graco incremento para UAEM

Graco Ramírez se reunió con miembros del Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a quienes les reiteró que como gobernador gestionará un incremento de 250 millones de pesos al presupuesto de la universidad; en tanto que con los apoyos estatales y federales los recursos anuales serán de mil 500 millones de pesos.

Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Pedro Oseguera), **El Regional del Sur**, p.5, (sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

Policías federales obtendrán incentivos por detenciones

Agentes de la Policía Federal Ministerial (PFM) obtendrán incentivos económicos por cada orden de aprehensión o reaprehensión de presuntos responsables de delitos graves e integrantes de organizaciones del crimen organizado, sin embargo, el monto estará condicionado al cumplimiento de metas en la detención de criminales. A partir de hoy y hasta el 31 diciembre estará vigente el acuerdo expedido por la Procuraduría General de la República A/118/12, publicado en el Diario Oficial de la Federación, por el que se establecen los incentivos económicos a la PFM. Según el documento, el incentivo económico no formará parte del salario y se otorgará previa autorización que emita el titular de la Policía Federal Ministerial. El monto del estímulo será de cinco mil pesos por el cumplimiento de cada orden de aprehensión o reaprehensión de probables responsables por delitos de delincuencia organizada; y tres mil pesos por el cumplimiento de cada orden de aprehensión o reaprehensión de probables responsables por delitos graves.

La Unión de Morelos, p.18, (Maciel Calvo).

Nacional:

Firma Calderón decretos contra feminicidios y trata de personas

El presidente Felipe Calderón firmó en Los Pinos los decretos que expiden, por un lado, la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos contra la Trata de Personas, y por otro, las reformas para combatir con mayor eficacia los *feminicidios* (...) Dijo que la trata de personas es uno de los delitos que más ofenden a la sociedad y más dañan la dignidad humana.

La Jornada, p.15, (José Antonio Román); **La Crónica**, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668691 y **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197512.html>.

Cuestionable discrepancia en las cifras de grandes encuestadoras

El Instituto Federal Electoral (IFE) ha recibido ya 18 solicitudes de empresas interesadas en realizar conteos rápidos o encuestas de salida el próximo primero de julio, dio a conocer el secretario ejecutivo del organismo, Edmundo Jacobo Molina. Durante el foro Las encuestas y la campaña electoral, el funcionario destacó también el crecimiento sustancial de los sondeos en México, pues pasaron de 57 realizados en 2006, a 134 estudios hasta la fecha. Por su parte, el consejero electoral Lorenzo Córdova alertó sobre el curioso crecimiento en los últimos años del número de empresas encuestadoras poco conocidas, al tiempo que recordó las notables diferencias que se han registrado en algunas elecciones estatales entre lo que apuntaban las encuestas –incluso de empresas prestigiadas– y los resultados definitivos.

La Jornada, p.43, (Alonso Urrutia).

Mayor desconfianza en Ejército y policía entre más edad se tiene

Los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2012 realizada por el Instituto Federal Electoral (IFE) revelan que entre los menores de 15 años, la confianza en las instituciones, como la policía o el Ejército, va decreciendo conforme aumenta la edad. Si 85.5 por ciento de los niños de entre seis y nueve años tienen confianza en la policía, entre los adolescentes de 13 a 15 años la proporción se desploma a 48.2, con marcado acento en la desconfianza entre quienes viven en entidades de alta violencia (se indica) que en Colima, Guanajuato y Querétaro los niveles de confianza en la policía superan 80 por ciento, mientras en Chihuahua se reportó el más bajo, con 37.2, seguido de Nuevo León, con 38. La proporción se invierte en cuanto a la confianza en el Ejército, donde las entidades más golpeadas por la violencia, como Nuevo León, Coahuila o Tamaulipas, alcanzan niveles superiores a 70 por ciento, pero en Chihuahua se mantiene una confianza mínima de 42 por ciento, por debajo del promedio nacional, de 63.5. **La Jornada**, p.15, (Alonso Urrutia).

TEPJF: válido, que se realicen campañas para la vía plurinominal

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que los candidatos a diputados federales y senadores por el principio de representación proporcional pueden realizar actos de campaña que estarán sujetos a las reglas vigentes para el control y vigilancia sobre el origen y uso de recursos con los que cuentan los partidos. Por mayoría, la sala superior revocó el oficio remitido por la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral, que prohibía esa actividad.

La Jornada, p.10, (De la Redacción).

#YoSoy 132 pide apagar la tv y encender la verdad

En un muro de Televisa Chapultepec, como si fuera un enorme televisor, se proyectaron imágenes que recordaron el 2 octubre de 1968 en Tlatelolco, el *halconazo* de 1971, Acteal, Aguas Blancas y Atenco, así como el más grande fraude electoral en la historia del país, en 1988, y los primeros pasos del movimiento

#YoSoy132. Una pregunta generó los primeros aplausos: ¿quién nos oculta la verdad? Ante cientos de jóvenes, que desde las 19 horas se dieron cita frente al consorcio televisivo para participar y animar parodias sobre figuras políticas como Enrique Peña Nieto y Elba Esther Gordillo, se intentó guardar poco más de tres minutos de silencio, que fueron interrumpidos ante la rechifla generalizada que ocasionó la aparición de imágenes del ex presidente Gustavo Díaz Ordaz

La Jornada, p.13, (Laura Poy Solano).

El movimiento interuniversitario define temas para el debate entre candidatos

El debate entre candidatos presidenciales convocado por el movimiento #YoSoy132 para el próximo 19 de junio se dividirá en tres fases y se abordarán temas como medios de comunicación, reforma del Estado y seguridad, según se informó. De acuerdo con los resolutivos de la más reciente asamblea estudiantil, se realizará en un sitio cerrado para espectadores e integrantes del movimiento y se harán preguntas de ciudadanos, que serán recogidas por Internet. Para la organización e implementación de dicho ejercicio, los jóvenes crearon una comisión, integrada por voceros de las universidades Iberoamericana, Nacional Autónoma de México y Autónoma Metropolitana, así como del Tecnológico de Monterrey, la representación de Durango y quienes forman parte del grupo de derechos humanos del movimiento.

La Jornada, p.13, (Emir Olivares Alonso).

PGR impulsa en Congreso aprobar el código penal

La procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, solicitó a la Comisión Permanente convocar un periodo extraordinario de sesiones para analizar la iniciativa de Código Procesal Penal, y avanzar hacia su reforma. En su calidad de presidenta de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, vía un oficio, transmitió a la Mesa Directiva de la Permanente el atento exhorto de la XXVI Asamblea de la Conferencia, a fin de que se cite a un periodo extraordinario.

El Universal, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/39672.html>.

Internacional:

Argentina defenderá resolución de la ONU para negociar con GB soberanía de Malvinas

La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner prepara su viaje para presentarse ante el Comité de Descolonización de Naciones Unidas para reclamar a Gran Bretaña el cumplimiento de la resolución de ese organismo de negociar la soberanía de las Islas Malvinas, en momentos en que el gobierno británico respaldó el referéndum propuesto por los isleños para decidir su estatus político. Argentina reiteró hoy su compromiso de iniciar mañana las negociaciones en los términos que resuelva el Comité de Descolonización de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre la soberanía de Malvinas, instando al Reino Unido a asistir al Comité abandonando su política de ignorar los organismos de las Naciones Unidas.

La Jornada, p.32, (Stella Calloni, corresponsal).

El tratado de paz firmado con Chile en 1904 está muerto: Evo Morales

El presidente Evo Morales aseguró este miércoles que el Tratado de Paz y Amistad firmado en 1904 entre Bolivia y Chile está muerto, porque Santiago ha incumplido este acuerdo que fijó fronteras y los dejó sin salida al mar tras la guerra entre ambos países en 1879. Yo no soy jurista, no conozco derechos internacionales, pero puedo entender que este tratado está muerto, afirmó Morales en una conferencia de prensa en el Palacio Quemado.

La Jornada, p.32, (Afp).

Canadá, el mejor país del G-20 para ser mujer; India, el peor

Políticas que promueven la igualdad de género, salvaguardas contra la violencia y la explotación, y el acceso a la sanidad hacen de Canadá el mejor país para ser mujer, según mostró un estudio realizado entre especialistas en género y con el que se elaboró una lista sobre el trato a la mujer entre los 19 países del G-20 (los 8 más ricos y los 11 emergentes; el vigésimo miembro del grupo, la Unión Europea, no se incluyó en la lista). A la cola de este ranking del G-20 está India, donde el infanticidio, el matrimonio entre menores de edad y la esclavitud convierten a esa nación en el peor lugar para ser mujer. En el estudio realizado por TrustLaw para la Fundación Thomson Reuters, Alemania, Gran Bretaña, Australia y Francia completan la lista de los cinco primeros países del Grupo de los 20. Los 370 expertos relegaron a Estados Unidos al sexto lugar por culpa de preocupaciones en torno a los derechos reproductivos y el acceso al sistema de salud en la primera potencia. La lista, por abajo. Junto a India, Arabia Saudí cierra la lista al ocupar penúltimo lugar, ya que, aunque las mujeres disponen de fácil acceso a la educación, tienen prohibido manejar y sólo ganaron el derecho a votar en 2011. Por detrás de estos dos países en la tabla baja están Indonesia, Sudáfrica y México.

La Crónica, (Katherine Baldwin), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668637 y **La Jornada**, p.42, (Angélica Enciso L.).

Popularidad global de Obama se desploma

Hace cuatro años, los independientes se rindieron a la promesa de cambio del aspirante demócrata a la presidencia, Barack Obama, quien cosechó 52% del sufragio de este sector, considerado la quintaescencia del voto cambiante en Estados Unidos. Hoy, las más recientes encuestas revelan un retroceso del apoyo de los independientes, que recelan de los planes económicos del presidente. Según la encuesta realizada por la cadena ABC y difundida ayer, sólo 38% confía en los planes de recuperación de Obama, mientras que un 54% tienen una opinión desfavorable. Aunque la popularidad del virtual candidato del Partido Republicano, Mitt Romney, es menor (35%) que la de Obama entre el codiciado grupo de los independientes, el rechazo a sus planes es de 47%.

El Universal, (J. Jaime Hernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78231.html>.